

LA IDEA

Sr. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán publiquense ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1,50 »
Número suelto..... 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

LA CIRCULAR DE UNIÓN REPUBLICANA

Estamos en época de afirmaciones.

La reciente circular de la Junta directiva de Unión Republicana nos impulsa á repetir nuevamente el concepto que tenemos acerca de la inteligencia de todos los republicanos.

Débil es, á nuestro modesto parecer, el párrafo primero de la circular que la Junta central dirige á sus correligionarios.

La circunstancia de un cambio de dominio, ó mejor dicho, de monopolio, por la transmisión del reinado, no impone á los republicanos obligaciones nuevas, pues siempre hemos de estar en lucha abierta y decidida contra lo que es una detentación del santo poder del pueblo.

Los que se creen herederos del poder Real, como los carlistas, por ejemplo, deben esperar la muerte ó abdicación del supuesto propietario; los que se consideran robados, como nosotros, hemos de aguardar de la augusta justicia, la restitución de los objetos de nuestra propiedad y esto está encomendado en todo momento al supremo poder judicial.

¡Que luchemos más enérgicamente con motivo de la coronación del Rey! Horror lamentable; siempre hemos de luchar, sin tregua, sin descanso, contra lo que es un anacronismo, una aberración, un contrasentido y un privilegio.

Sería por otra parte dar una solemnidad inmerecida á la fecha del 17 de Mayo, en que se va á continuar la esclavitud de la nación española y los 365 días del año natural son igualmente útiles para protestar y reivindicar nuestros deseos.

Con un criterio justo y oportunista, la Junta central ruega la adhesión de toda clase de entidades á su propósito, que es el de formar una sólida concentración de elementos y fuerzas que conmuevan el actual orden social que consideramos vicioso. Eso sí, discutiendo al llegar el momento, cómo y cuándo.

Existen en Toledo organismos federales y unitarios que en su alto juicio hace bien en respetar el Directorio de Unión Republicana, porque ellos también se respetan mutuamente.

En el haz apretado de todos no se desprenderá ninguna espiga, y peor para ella, porque caería en terreno infructífero.

Es por consiguiente útil tomar nota de que el Directorio de Unión Republicana acata los moldes de los antiguos partidos y que todos los republicanos caben bajo el árbol protector de los ideales avanzados, sin la modificación del criterio particular y sin perjuicio de que en el momento supremo diga la voluntad nacional qué forma ha de gobernar.

¿Se ha de hacer esto por un pacto después de organizados los partidos?

¿Se consigue por el presentimiento ó la preñación vulgar que decía el inolvidable Doctor Letamendi?

Tanto da, hágase el milagro.

Conviene á los republicanos de Toledo perfectamente entendidos hace muchos años, invitar á sus correligionarios del resto de España, á que lean sus bases de

unión, y encontrarán formulado en ellas el fundamento posible de inteligencia entre todos los partidos que pueden agruparse, sin abdicación de su personalidad.

No nos es necesario, por otra parte, estímulos de ningún género para hacer almanaques, porque todo el año es á propósito, mientras nos quede voz para decir: ¡Viva la República! que es el imperio de la justicia y el gobierno del pueblo por el pueblo.

¿Quiere otra cosa el Directorio de Unión Republicana?

A todo estamos dispuestos.

Tiro rápido.

Ya se ha publicado el decreto dando por terminada la actual legislatura y convocando para la segunda el día 13 del próximo Abril.

Tejer y destejer; ese es el oficio de nuestros gobernantes.

Y así nos luce el pelo.

La cuestión religiosa comienza á resolverse con una *larga* del Sr. Moret.

¿Qué opinan de eso el Sr. Canalejas y sus amigos?

Que ciertas cosas no tienen arreglo aunque menudeen los banquetes en Fornos.

El cumplimiento del decreto del Sr. González sobre asociaciones religiosas, es hoy el tema predilecto de toda la prensa.

Pero que si quieres, ahora vuelve á parecer *el bú* del carlismo.

Manoseado tema de los liberales monárquicos, cuando no saben por donde salir.

Roma 20.

«Puedo asegurar que en el Vaticano no existe ninguna preocupación por la política anticlerical del nuevo Gobierno español, y que se tiene por seguro que el nuevo Gobierno tendrá poca duración.

¿Estará segura la curia romana, que todo el problema religioso se resolverá á su gusto?

Entre bobos anda el juego.

¿Cómo han de arreglar los gobiernos fusionistas el problema monástico, si ellos son los que han abierto las fronteras á los frailes y congregaciones expulsadas de Francia, ellos, los que les entregaron nuestra casa para que perturben la política y perjudiquen al comercio y á la industria?

El Ministerio, con motivo de la Semana Santa, se ha dedicado á la oración, la abstinencia y el silencio.

Pero.... prepara pasmosas declaraciones y reitera promesas que por sabidas están olvidadas.

Todo, todo se hará para las *halendas*, por ahora no se hace nada, y vamos viviendo.

Escuela filosófica sagastina.

Háblase del Marqués de la Vega Armijo para la presidencia del Congreso.

Este señor parece que impone condiciones para ocu-

parla, y varios Diputados de la mayoría imponen también las suyas para votar de nuevo al ex Presidente del Congreso.

Armonías fusionistas.

El Sr. Romero Robledo se ha marchado á Antequera en vista de que la concentración, por esta vez, no ha *pegado*.

Y el Sr. Maura se prepara á defenderse de las iras de los de la concentración, que no le perdonan su informe á la Regente, causa primordial de que á estas horas no estén haciendo la felicidad de España.

Que era lo que pretendían demostrar.

La continuación en el Ministerio de Instrucción pública del Conde de Romanones ha causado *inmenso regocijo* entre los niños de la escuela de Cogolludo.

¿Saben nuestros lectores por qué?

Porque se va á construir un nuevo edificio dedicado á la enseñanza.

«Si es broma, puede pasar»

Al General Weyler le ha contrariado una circular del Obispo de Sión al clero castrense, que no está conforme con disposiciones anteriores del Ministro de la Guerra.

Pues duro con él, que también los Obispos están obligados á obedecer y acatar las disposiciones de la superioridad.

Escribe *El Correo*, que el Gobierno debe proceder con reflexión para todo lo que al bien público interese y añada las siguientes conclusiones:

Que España no es Francia.

Y que el partido liberal no es un partido jacobino.

Nos ha fastidiado.... vaya unas noticias frescas.

En Turquía se hacen rogativas impetrando á la Divinidad para que las oficinas de Recaudación alcancen buenos resultados.

Aquí también abusamos de las rogativas, pero sin resultado

Dios no nos oye y es el único que puede salvarnos de la ruina que nos amenaza.

Los forasteros que han venido á nuestra ciudad con motivo de la Semana Santa, envían por nuestro conducto las más expresivas gracias á los señores del Cabildo y de la Comisión de Monumentos por su *largueza* y amor á los bienes *morales* de Toledo.

Así se conquista la *gloria* y se protege á los artistas que nos visitan.

En el último correo de hoy, hemos recibido la siguiente carta, que con gusto publicamos:

Sr. Director de LA IDEA:

Mi querido amigo: Ausente de esta vieja ciudad hace muchos años, calcule usted mi sorpresa al encontrarme entre otras novedades bastante desagradables, desde el punto de vista artístico, con la expansión exagerada que en cosas de arte se ha desarrollado entre algunas Corporaciones toledanas. Nunca se han distinguido los toledanos por su afán en hacer brillar las riquezas que